

令和7年度
第1号



大津市立瀬田北中学校 学校便り

教育目標「考動」

令和7年4月10日
生徒数 1年 323名
2年 339名
3年 321名
合計 983名

校長

心豊かで、たくましく未来を拓く生徒の育成を目指して

校 訓 : 自律・創造

学校教育目標 : 考動（考え動く生徒の育成）

めざす生徒像 : 意欲的であれ！ やさしくあれ！ たくましくあれ！



春の日差しを受けて長沢川の桜が今日を待っていたかのように満開に咲きほこり、気持ちも和やかになります。

新入生の保護者の皆様、お子様のご入学おめでとうございます。2、3年生の保護者の皆様、お子様のご進級おめでとうございます。本日は、午前中には新任式・始業式を、午後からは第43回入学式を盛大に行うことができました。心よりお礼申し上げます。

さて、いよいよ令和7年度が始まりました。お子さんたちは、この日を緊張の入りまじる気持ちで迎えたことと思います。

今年度もタイトルにもあります学校教育目標「考動」を教職員一同心に留め、新たな組織で丸となり全力で教育活動に努めてまいります。保護者の皆様、地域の皆様どうぞご理解とご支援、ご協力を賜りますようお願いいたします。

お子さんたちが、この4月、新しいクラスで、新しい仲間、新しい教職員との出会いを大切に、して更にたくましく成長してくれることを願って始業式、入学式には次のような内容の話をさせていただきました。

■節目の大切さ

竹は弾力のある植物ですが、竹の中は空洞になっています。もし竹に節がなければ、立つことができません。また、節には成長点があり、節がないと大きくなることができません。節

があることによって強く高く伸びることができるのです。このことから、物事の区切りを「節目」と言うようになりました。節があることによって、大きく前進することができるという思いが込められています。これは、人にも同じようなことが言えます。節目がしっかりしている人ほど、しっかり成長するといわれています。

4月は新しい学年の始まりで学校生活では最も大きな節目といえます。お子さんたちが「気持ちの区切り」をつけ、「目標設定」をするのに最高のタイミングです。心機一転新しい目標を立てることで、新しい自分を発見する絶好の機会となつてほしいと思っています。

■凡事徹底

「凡事徹底」は、10年ほど前から、瀬田北中生のあたり前として大切に取り組みされてきました。凡事徹底とは、特別なことではなく、ごく平凡なことを徹底してやり抜くことです。

パナソニックの創業者である松下幸之助さんは、凡事徹底を大切にされた方だそうです。取引先の企業を訪問された時、経営がうまくいっているかどうかを、従業員の「あいさつ」、職場の「整理・整とん」、トイレなどの「掃除」を見て判断されたそうです。これらができている会社はなぜか業績がいいのだそうです。

挨拶や整理整頓、掃除などを丁寧に行うことは、学校でも社会全体でも大切なことと思います。

瀬田北中生のあたり前は、あいさつ・礼儀・身だしなみ・思いやりです。

私は、その中でもあいさつはすぐに始められるコミュニケーションだと思います。あいさつは、自然と笑顔にしてくれて、人間関係を良くし会話も増えます。その後の会話につながる第一歩となります。いいことづくしです。お子さんたちにぜひ、あいさつを心がけてほしいと思います。

当たり前なのが当たり前でできると人から 信頼されます。

今年で4年目となる「地域レンジャー活動」を継続していきます。昨年度、延べ、600名以上の子どもたちがお世話になりました。地域レンジャー活動では、清掃活動やお祭りの手伝いをさせていただいております。子どもたちには、地域社会との交流ができ、社会性を身につけるよい機会となっておりますので今年もぜひご理解、ご協力をお願いします。

瀬田北中学校
地域
Ranger活動



令和6年度末人事異動

人事異動により、本校より橋本校長をはじめ11名の教職員が転出いたしました。瀬田北中学校での経験を大切に、それぞれの新天地で活躍されることを期待します。4月より、15名の教職員が新たに着任いたしました。新しい出会いを大切に、瀬田北中学校での教育活動に尽力してまいります。どうぞよろしくお願いいたします。(順不同)

転出者	*転入者*
	校長 教頭 国語科
	社会科 美術科 英語科
	技術家庭科 特支アシスタント
	支援員
	協力員

心温まるあいさつ

春の暖かい日差しや長沢川や校庭の桜にまるで見守られながら、私たち転入者は瀬田北中学校の門をくぐりました。瀬田北中学校で皆さんとともに新しい学校生活を始めることを心待ちにしていました。私は今から10年前から5年間、瀬田北中学校に勤務していました。今回、瀬田北中学校への異動が決まり、懐かしい気持ちと、うれしい気持ちでいっぱいです。



皆さんは新年度、クラス替えもあり、期待と緊張をしながら登校したと思います。朝、校門前で挨拶をしていたら、多くの皆さんが「おはようございます」とあいさつを返してくれました。皆さんとあいさつを交わすことで心が和みうれしい気持ちになりました。

皆さんと共に「活気にあふれる学校」、「瀬田北中学校の生徒でよかったと誇りをもてる学校」を創っていきたく考えています。

3年クラス発表	2年クラス発表	1年クラス発表	入学式

今年度も学校からの情報発信として、学校だより『考動』を毎月1回発行します。学校だよりが、本校教育へのご理解やご支援をいただく橋渡しとなることを期待しています。